

coronel Alcañiz y 50 cabezas de ganado. Las fuerzas se alojaron en los cuarteles de Rostrogordo, que guardaba el regimiento Ceriñola, que ha marchado al campo.

A las ocho de la mañana fundeó el «Luis Vives», procedente de Valencia, conduciendo al regimiento de caballería de Alcántara y 283 caballos, al mando del coronel Sr. Font de Molera y a una sección de ametralladoras y al mando del capitán Sr. Espallargas, con soldados de Alcántara y cuatro piezas.

En el transcurso de la mañana se verificaron estos desembarcos, sirviéndose a los soldados una suculenta paella, después de lo cual fueron alojados al cuartel que ocupaba antes el regimiento de Tazdirt.

Estas operaciones, efectuadas sin novedad, fueron dirigidas por el capitán del puerto, Sr. Arizón, Villalón y Ros.

Elogióse la rapidez con que han sido puestos en Melilla siete batallones, cuatro escuadrones y tres secciones de ametralladoras.

La jarca disuelta

Contra la posición de Ihjafen, situada en el flanco derecho Talutit, hacen disparos los «pacos», siguiendo su costumbre de sembrar alarma sin dar la cara. Hasta ahora no han causado ninguna baja a la columna Vallejo que se encuentra en el mencionado sitio.

De la jarca dicen las noticias oficiales:

Melilla, 10.—Desde el combate del 7, en que por noticias confirmativas han sido muy numerosas las bajas en el enemigo, puede considerarse la jarca casi disuelta, no siendo hostilizado nuestro ganado cuando hace aguada en el Kert. Dejo encargado de las fuerzas avanzadas al general Ordóñez, que situará y combinará posiciones según convenga.

- 1.ª Inspectores provinciales de Sanidad.
- 2.ª Inspectores de distrito ó Subdelegados.
- 3.ª Inspectores municipales, incluyendo como tales á todos los actuales titulares.
- 4.ª Médicos forenses y de la penitenciaría.
- 5.ª Médicos libres.

CLASES DE CONGRESISTAS

Se establece una división natural de congresistas, en «presentes y adheridos».

Los primeros, en el momento de su inscripción, abonarán una cuota de «cinco pesetas», y tendrán derecho á una considerable rebaja en las tarifas ferroviarias y hospedajes, al distintivo y al «Libro del Congreso» que se editará para publicar los trabajos individuales y colectivos, siempre que sus dimensiones no sean excesivas.

Los congresistas «adheridos» abonarán una cuota de «tres pesetas» en el momento de su inscripción y tendrán derecho á estar debidamente representados y á poseer el «Libro del Congreso», para informarse con precisión de los trabajos del mismo.

Terminados los trabajos del Congreso, los congresistas se reunirán en sitio y hora previamente fijados, para acudir en manifestación pública y solemne en el palacio de las Cortes, Presidencia del Consejo de Ministros y Ministerio de la Gobernación, con objeto de patentizar colectivamente sus aspiraciones.

Este acto revestirá una severidad extraordinaria y será de gran trascendencia para la campaña de rehabilitación profesional.

Como resultante de tan trascendental Congreso, se constituirá la Federación Nacional de Sanidad civil, potente organismo en el que no se pagará cuota alguna de ingreso, ni por ningún otro concepto, corriendo todos los gastos á cargo de *La Sanidad Civil*.

El plazo de inscripción se cierra, sin prórroga, el día 5 del próximo octubre, y las inscripciones pueden dirigirse á las oficinas del expresado periódico, Peligros, 3, 3.º Madrid.

El entusiasmo que reina es indescribible, habiéndose verificado ya más de mil inscripciones.

Patronos y obreros, antes que atender á la razón, allá en Bilbao, parecen dispuestos á ventilar sus odios en descomunal batalla. Imposible parece que patronos y obreros encuentren la ruta por donde caminar juntos, ya que no de acuerdo, y el Gobierno, naturalmente se ve frente á un conflicto de caracteres más graves que el del último verano.

Otra huelga, la de los mineros de Mieres, adquiere gravedad y allí ha acudido el Sr. Pujol, secretario del Instituto de reformas sociales, para en Oviedo convenir con el Sr. Azcárate medios para conjurar el conflicto.

La huelga de Málaga, parece que tiene aspecto más bonancible que las dos de que antes hacemos mención.

La salud pública

Las noticias oficiales referente á la salud pública en España, por lo que hace referencia á la temible epidemia colérica, eran muy satisfactorias.

En Riera los enfermos que existen solo son dos y han entrado en periodo de franca convalecencia, y en Vedrell continúa mejorando el estado sanitario, no habiéndose registrado nuevos casos en las últimas 24 horas, según afirma el Sr. Barroso.

Motín

En Penagos (Santander) ha habido un motín, reclamando agua para el Consumo.

La Guardia civil y el vecindario se batieron á tiros, resultando cuatro paisanos y un cabo de la Guardia civil muertos; tres civiles y varios paisanos heridos.

LA POLITICA

Los conflictos obreros

Al salir á la calle nuestro periódico, las calles de Bilbao han podido ser teatro de graves conflictos, con motivo de la huelga que se viene haciendo en aquella capital contra la intransigencia de los patronos, á los que por otra parte ha molestado un telegrama del jefe del Gobierno aconsejándoles templanza y avenencia, teniendo en cuenta la crítica situación porque atraviesa España con la cuestión de Marruecos á la vista.

Los obreros están dispuestos á acudir á medios violentos para atraer la atención pública y litigar á su favor, por creerlo de justicia, el pleito pendiente con los patronos, que, ensobrecidos, tampoco parecen dispuestos á transigir.

CRONICA LOCAL

Luis Zurdo Olivares, ha publicado un hermoso volumen titulado «Veinte años de vida ferroviaria y dieciséis después». Contiene la nueva obra un estudio detenido de la evolución de la locomotora, con notables grabados, en su mayoría de siniestros y accidentes ferroviarios, dobles portadas en tricromía y un valioso prólogo Valentí Camp, de cerca de 500 páginas ilustradas.

Toda la obra es de marcado color y contenido técnico.

El epílogo «La técnica y la vida social», es un canto á la Tierra y sus maravillas.

Simultáneamente se edita en italiano, francés y castellano.

El precio del volumen para España, á pesar de su lujosa presentación, es de 8 pesetas.

Se nos ha facilitado por el Excelentísimo Ayuntamiento la siguiente nota detallada de las 700 pesetas donadas para los pobres por la oficialidad que ha asistido á las prácticas de tiro de Artillería en esta ciudad:

Repartido en la Plaza de Toros y otros, 311; ídem á 35 lavanderas, á razón de una peseta, 35; ídem á 58 pobres vergonzantes, á razón de 1,50 pesetas, 87; entregado á la Asociación de Caridad, 100; ídem á la Cocina económica, 25. Total, 558 pesetas.—Sobrante para repartir en San Saturio: 142 pesetas.

El rey en Soria.—Ayer, á las nueve y media de la mañana, pasó por Soria, con dirección á La Granja, en automóvil, D. Alfonso.

Le acompañaba el coronel Echagüe.

Se detuvo un momento frente al Gobierno civil, donde fué cumplimentado por las autoridades, que con los funcionarios de los distintos ramos y algunos curiosos conocedores del viaje esperaban al monarca.

Después continuó su viaje.

Ha sido nombrada Secretaria de la Normal de maestras de Guadalupe la Srta. Antonia Broto que presizó sus servicios en Soria como profesora de la Normal.

Ha sido contratada para las próximas fiestas la banda del Regimiento de Asturias, ya aplaudida en repetidas ocasiones por el público soriano.

Se practican gestiones para celebrar el domingo 17 una novillada, y el 3 de Octubre próximo una corrida con ganado de casta.

Snenan varios nombres de ganaderías y de toreros, pero no hay nada definitivo todavía.

Para el cargo de Conserje de la Casa-asilo de los pobres, ha sido nombrado Gregorio Caballero, conocido obrero soriano.

Ehorabuena.

El domingo por la noche regresaron á Barcelona el magistrado de aquella Audiencia D. Pío Navarro, y su distinguida familia, que han permanecido entre nosotros durante el verano.

También regresó á la ciudad condal el oficial de Correos D. Ricardo Martialay.

Ideal, en el anteuúltimo número, preguntaba: ¿Se juega en Soria á los prohibidos?

Y otro periódico, denunciaba que se hacen preparativos para jugar en las próximas ferias, á todo trapo.

Nosotros hacemos nuestras esas indicaciones; pero hemos de confesar que creíamos que los números donde se insertan eran viejos. Porque ya hace tiempo que se venía tirando de la oreja á Jorge...—según nos dicen, que nada sabemos—y los Mac Silver ó Sherlock-holmes callaban.

¿Es qué ha dejado de llover á gusto de alguno?

Por nuestra parte, Sr. Gobernador, que no se juegue, en ningún sitio,

pero EN NINGUN SITIO. ¿Está esto claro?

¡Que nunca nos moja el agua de cauce verde!

Rogamos á las autoridades: Algunos jóvenes venidos á más y otros que de más vinieron al mundo, se dedican á la equitación... y no nos parece mal. Entre otras cosas, sirve la equitación para distraer las taras degenerativas. Pero hay quien ya ha sido denunciado por cruzar el Collado con marcha que puede dar lugar á atropellos irremediables... sin que se enteren los interesados, porque acaso la miopía no les deja darse cuenta.

Y aquí de nuestro ruego. Si la reincidencia en la infracción de las ordenanzas puede ser castigada con algo más que con multa, impóngase tal castigo á los infractores para que se den cuenta, por altos que estén, de que los que caminan á pié tienen tanto derecho á la vida, como los ecuestres Césares de la decadencia.

Han salido de Soria para Bilbao doce números de la Guardia civil, con motivo del recrudescimiento de las huelgas de Vizcaya.

Hemos recibido dos noticias, con un B. L. M. del Comisario Regio de Fomento, que nos vemos obligados á reservarlas para el próximo número por falta de espacio.

El jueves por la mañana, comenzará sus trabajos el Jurado nombrado para el Certamen de biografías de hombres ilustres de la provincia.

El Certamen se efectuará el día cinco de octubre próximo, por la mañana.

Esta mañana ha llegado á Soria el joven D. Julio Rodrigo, empleado del Banco Hispano Americano, e hijo del diputado provincial D. José Rodrigo, para pasar unos días al lado de su tío D. Casto, Depositario de la Diputación provincial.

Reciba nuestra bien venida.

ARRIENDO

Desde el día 1.º de octubre próximo y enclavados en el «Coto redondo de la Monjía», término de Fuentes de Ebro, se arriendan en globo ó separadamente varios terrenos de pastos, huertos, habitaciones amuebladas en las casas de la huerta y de la Monjía, majadas, cuadras, leñas, ocho horas diarias de agua, y derecho de cazar y caza.

Para informes, dirigirse á D. Juan Aparicio Gil, Procurador, Plaza de la Leña, 4, 1.º derecha.

BARBERO

Con buen sueldo, soltero ó casado, se necesita en Atienza (Guadalajara). Dirigirse á D. Florencio López.

IMPRESA
DE
MARCELO REGLERO
Plaza de Aguirre, núm. 2.
SORIA

Grandes economías en toda clase de impresos.
Especialidad en trabajos de lujo.
Folletos y reglamentos.
Trabajos comerciales.
Esquelas y recordatorios corrientes y en relieve.

PRECIOS ECONOMICOS
Plaza de Aguirre, 2

ATENCIÓN! SIN RIVAL EN SU CLASE
CAFE OBRERO
Precios económicos
Café á 15 céntimos.—Gaseosas, 15 íd.—Trío con pasta, 15 íd.—Variedad en licores, todos del país á 10 y 15 céntimos media copa. Hay tarjetas de abono para 30 cafés, á 4 pesetas. Pruebad y os convenceréis.
Antigua Plaza de Herradores

ba D. Fabián, sosteniendo á Dermidia sobre las rodillas y embelesado y absorbido en la contemplación de su rostro; ni siquiera recordaba hallarse en una casa que no era la suya.

Tan preocupado y satisfecho salió con sus emociones paternas, que no hizo atención de un hombre que con paso apresurado, pasó rozándose con él antes de llegar á esquina.

Zacarias, pues no era otro el que seguía á D. Fabián, pasó á su lado sin detenerse ni á mirarlo, á causa de la proximidad del sereno, que también los seguía.

—¡Otra noche perdida! murmuró Zacarias, y tomando apresuradamente una dirección opuesta á la que llevaba Herrauriz, vino á situarse ante el estudio de Uranio, donde permaneció hasta las once, hora en que se retiró á su domicilio.

El doctor dictaba en ese momento á Baltazar una serie de cartas, tendentes á mejorar la situación de Eusebia, que permanecía arrestada.

Los esfuerzos de Uranio se encaminaban á impedir que el apellido Olinga tan respetado por sus antecedentes, cayese en el fango de la deshonra.

Aquel noble corazón tenía espacio donde

XXIII

Al día siguiente de haber sido presentado Herrauriz en casa de doña Juana, se dirigió á los Tribunales acompañado del doctor Uranio é hizo el reconocimiento en forma legal de su hija Dermidia Herrauriz, declarándola única y universal heredera de sus bienes presentes y futuros, y con el testimonio en el bolsillo se dirigió á casa de doña Juana.

Mucho habían trabajado madre é hija con la huérfana, á fin de que reconociese en D. Fabián á su verdadero padre, refiriéndole todos los detalles de su nacimiento.

La incrédula Dermidia, más bien por afecto á ellas que á su padre, consintió en verlo; pero sin permitirle ningún transporte de cariño que no fuese el hablado.

—¡Ahí tienes, hija mía, el testimonio legalizado de tu reconocimiento. Tienes una regular fortuna, pues eres mi única heredera, y deseo la disfrutes á tu gusto. Mi casa es grande, cómoda y bien amueblada, con bastantes servidores para obedecer tus órdenes; sin embargo, si después de verla

LICEO NACIONAL DE BAYONA

Sección Técnica de Seguridad
enseñanza hispano-francesa

«El Liceo Nacional de Bayona con preferencia á cualquier otro, escribió Victor Coisin, Ministro de Instrucción pública de Francia, tiene su puesto señalado á las puertas de la España antigua y moderna.»

Este importantísimo Centro de Segunda enseñanza de la vecina República, creado hace tres siglos, (año 310.º de la fundación del Real Colegio), es el más favorecido por las familias españolas que desean poner á sus hijos en condiciones de recibir una esmerada instrucción científica ó literaria, extensa á la par que profunda, sin echar en olvido la cuestión de educación espiritual y cuidados familiares é higiénicos.

Quien desee adquirir más datos acerca de las asignaturas, diploma universitario de estudios, régimen interior, precios, etc., puede dirigirse al

Sr. Provisor del Liceo Nacional de Bayona

Bajos Pirineos (Francia)

Boletín de suscripción al Folleto

se suscribe á

D. Benito

ejemplar del Folleto original de D. Benito

Artigas Arpon, acerca el crimen de Duruelo.

de Abril de 1911

Firma del suscriptor,

(1) Número de ejemplares.

LA VERDAD

Nueva tarifa de publicidad á contar del 1.º de Julio de 1909:

ESQUELAS DE DEFUNCION.—En 1.ª plana (á dos columnas), 7'50 pesetas.—En 2.ª, 3.ª ó 4.ª, 6 id.

ANUNCIOS.—En 1.ª plana, de 1 á 10 líneas, á una columna, 2'50 pesetas. Cada línea que exceda, 0'25.—En 2.ª plana ó gacetillas de 1 á 10 líneas, 2 id. Cada línea que exceda, 0'20.—En 3.ª, de 1 á 10 líneas, 1 id. Cada línea que exceda, 0'10.—En 4.ª plana, de 1 á 10 líneas, 0'50. Cada línea que exceda, 0'05.

Estos precios se entienden de una á tres inserciones; de tres á seis se hará un descuento de 15 por 100; de siete á doce, el 30 por 100; de trece en adelante, el 40 por 100.

Convenios de anuncios permanentes: precios convencionales.

COMUNICADOS.—Por cada línea se abonará 0'25 pesetas, y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley; en éstos, cada línea que exceda, á 0'50 pesetas.

Todos los pagos son por anticipado

Anuario-Guía de Soria y su provincia

AÑO II-1910

Obra de verdadera utilidad para la Industria y Comercio, hombres de negocios y para el público en general, por la variedad de datos que contiene, relacionados con todas las artes, industrias y profesión y con la Administración pública.

Contiene además un sinnúmero de fotograbados de vistas de monumentos y edificios públicos y retratos de las personas más ilustres de la provincia.

Se halla de venta al precio de DOS PESETAS en todas las librerías de Soria. En Burgo de Osma, Hijos de Jiménez.—En Almazán, Sres. Fernández y Compañía.

Dirección y Administración: Ferial, 8 duplicado.

NEURASTENIA

DRAMA EN TRES ACTOS

FOLLETO ¿REGIONALISMO CASTELLANO?

AUTOR LAUREADO MONÓLOGO

Por BENITO ARTIGAS ARPON

Fábrica de JABONES de todas clases y de LEGÍA LÍQUIDA para el colado y saneamiento de la ropa.

Almacén de coloniales para la venta al por mayor, rebajando los derechos de consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

CHOCOLATES LLORENTE MARCA "EL LEON" Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de Plata

La gran aceptación de estos chocolates, es consecuencia natural de su esmerada fabricación hecha á la vista del público. El que no haya probado el Chocolate Llorente, marca «El León», se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases. El chocolate Llorente es el mejor de todos. Esta casa ha obtenido cuatro recompensas, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

PEDRO LLORENTE

Estudios, 2 y Collado, 21.—Sucursal: Plaza de Aceña, núm. 15 (antes Herradores).—SORIA.

A nuestros lectores

Todo suscriptor poseedor de un recibo de suscripción por un año al periódico LA VERDAD, tendrá derecho á una participación de cincuenta céntimos de peseta que la Administración de este periódico regala á sus favorecedores, en un billete de la Lotería de Navidad del corriente año, que oportunamente tomará esta Administración y cuyo número publicaremos. Esta concesión se entenderá desde 1.º de Abril de 1911. La correspondencia administrativa se dirigirá á esta Administración, Bernardo Robles, 10, Soria.

Honor á América

Uno de los miembros del Comité de la Exposición Nacional de Valencia nos da cuenta del gran honor de que hemos sido objeto de parte del Comité de la Exposición mencionada. Nos escribe así:

«AMERICA tiene puesto en la Exposición. Aunque se trata de una publicación editada en los Estados Unidos, y, por no ser española, no podía ser incluida en el número de los expositores, el presidente del Comité, señor Marqués de Turia, defiriendo á mi propuesta, ha querido se la tenga como publicación hispana y en España nacida y viviente, para que los visitantes de la Exposición la vean y la estudien y la conozcan.»

Mucho nos enorgullece el honor que nos ha conferido la Exposición de Valencia y también el que AMERICA aunque publicada en país extranjero, por sus ideales y altura de miras es reconocida como una publicación verdaderamente hispana en la realización de su obra, y como una que ha de traer honor no solamente á las repúblicas del continente americano, sino que también á la gran nación ibérica, madre de todos aquellos cuya lengua es la inmortalizada por Cervantes.

El número de mayo está particularmente dedicado á sostener nuestro programa del Panhispanismo, y usted lo hallará sumamente interesante. Se halla á la venta en todas las principales librerías en toda España, al precio de una peseta cada ejemplar. Sin embargo, si su proveedor de periódicos no lo tuviera á la venta, envíenos su nombre y dirección y tendremos gusto en remitirle previo recibo de una peseta en timbres de correo, un ejemplar del mismo. En la actualidad estamos haciendo una oferta especial de un año de suscripción por 10 pesetas, ó sea por la mitad del valor regular, y estamos seguros de que si usted se suscribe nunca tendrá que sentirlo.

THE AMERICA COMPANY
Metropolitan Tower, New York, E. U. A.

Imprenta de Fermín Jodra.

te parece inconveniente, se hará edificar una á tu gusto, se amueblará como te parezca y tomarás los sirvientes que te convengan.

—Veo que se trata de agradarme; más para darle el nombre de padre y olvidarme del Defensor de Menores necesito dos concesiones.

—Hija del alma, cuantas quieras; empeño mi palabra de honor; dé someterme á los pedidos que me hagas, sin observar nada.

—La primera es, dijo Dermidia, que mañana mismo renuncie el empleo.

—Concedido, hija; después de lo que me sucedió contigo, no podría seguir siendo Defensor de Menores, y acabo de presentar la renuncia.

—La otra es, continuó diciendo Dermidia, que ni hoy ni nunca me separará de esta familia bondadosa, que me ha vuelto la razón y el deseo de vivir.

—Hija mía! me dejas solo en la vejez, contestó tristemente el anciano.

—Sin esa condición no lo conozco; puede llevarse su reconocimiento y su fortuna.

—No; hija, no; quedarás aquí ó donde tú quieras. Tú y estas señoras, si quieren hacerme tan gran servicio, habitaréis una

de tus casas; son muchas, hay donde elegir; pero llámame padre, nunca oí ese hermoso nombre; llámame padre, y haré cuanto quieras.

—Gracias, padre mío, dijo Dermidia, dejándose abrazar por D. Fabián, que levantándola entre sus brazos, la miraba y la besaba con tanta alegría, como una niña á su primer muñeca.

Vuelve á decirme padre; dímelo muchas veces, decía D. Fabián poniéndole las manos sobre los hombros para mirarla de frente y volviendo á estrecharla después contra su pecho.

—Padre mío, si usted tiene hija, se la debe al doctor Uranio y á estas señoras; no lo olvide jamás, ó dejaré de mirarlo como padre.

—Recuérdalo tú, hija; yo no quiero recordar sino con tu memoria, ver con tus ojos, oír con tus oídos y pensar con tu pensamiento. ¿Me quieres así?

—Se conoce que usted es padre, dijo Dermidia, poniendo los labios sobre aquella frente agostada por los años.

Doña Juana y Clotilde contemplaban conmovidas aquella escena de mutuos reconocimientos y concesiones absolutas, retirando las sillas del sofá en que se senta-